

redaktion@kakanien.ac.at
newsletter@kakanien.ac.at
editor@kakanien.ac.at

Dear Readers,

>> I am happy and proud to introduce three new members of *Kakanien revisited's* editorial team: Welcome **Hana Blahova**, **Katalin Teller** and **Augustin Nicolescou**. For more information, please have a look at <http://www.kakanien.ac.at/red>. Those three, together with **Amália Kerekes**, can be contacted at once via the well-known email-address redaktion@kakanien.ac.at. Furthermore, we welcome **János Békési**, Kk.rev's webmaster, in his new position of the project's technical coordinator (webmaster@kakanien.ac.at). At his side I take care of the scientific coordination and will be editor in charge from now on. The e-mail-address editor@kakanien.ac.at is from now on redirected towards me, while you are invited to contact **Peter Plener** via senior_editor@kakanien.ac.at.

>> Unfortunately, I have to announce another parting from *Kakanien revisited's* weblog forum. »Transitory-I« by *Kakanien revisited's* former co-editor **Nadežda Kinsky**, **Olena Fedyuk**, **Margaret Haderer**, and **Anikó Horváth** has been removed from the weblog forum by the weblog authors' request.

>> As for July's publications, **Amália Kerekes** and **Zoltán Péter** published their article »Internationalität – Integration – Vermittlung. Die Wiener ungarischsprachige sozialdemokratische Presse in der Anfangsphase der Ersten Republik« on the impact of Hungarian migrants on Austria's social democratic print media under **Emergenzen**. The case study is the output of their common research project.

>> Two **case studies** have been added by **Svjetlan Lacko Vidulić**: „Imaginierte Gemeinschaft. Peter Handkes jugoslawische »Befriedungsschriften« und ihre Rezeption in Kroatien« analyses the discrepancy of Peter Handke's conciliatory rhetoric and its adversarial, hostile adoption in the Croatian print media. The article »Sonderposten im jugoslawischen Erinnerungskrieg. Zur Exil-Prosa von Dubravka Ugrešić« is dedicated to the positioning of Ugresic's writing between authentic source and fiction.

>> A **review** by **Clemens Ruthner** of Katrin Kohl's and Ritchie Robertson's »A History of Austrian Literature 1918-2000« has been added, as well.

>> Within the **materials** section/**books** **Helga Mitterbauer** and **Ulrich Tragatschnig** present the issue 2 (2006) of the cultural yearbook *Moderne* on »Iconic Turn?«.

Conference Programmes have been published by the **Mitteuropäische Germanistenverband** (»Mittleuropa: Kontakte und Kontroversen«), as well as by the **Literatur- und kulturwissenschaftliches Komitee der Österreichischen und der Ungarischen Akademie der Wissenschaften** (»Gedächtnis und Erinnerung in Zentraleuropa«).

Calls for Papers have been posted by **Brock University** for the conference »Nostalgic Futures. Yesterday's Comparative Literature in Tomorrow's World« [Deadline: 15.08.2007], by **Helga Mitterbauer**, **Katharina Scherke** and **Alexandra Millner** for the yearbook *Moderne* on »Migration« [Deadline: 15.10.2007], by **Thomas Brandstetter** and **Anton Tantner** for the conference »Vor Google. Suchmaschinen im analogen Zeitalter« [Deadline: 31.10.2007], as well as by the **Institut d'Etudes européennes** for the conference »European Integration without Integration of European Societies« [Deadline: 14.12.2007], the **Institut für Soziologie, Apen-Adria-Universität Klagenfurt** for »Knowledge Region: The Alps-Adriatic Challenges« [Deadline: 25.08.2007], and by the **Institut für Geschichte, Karl-Franzens-Universität Graz** for the Joint Master Program »Geschichte des südöstlichen Europa« [Deadline: 01.09.2007].

>> For the exact titles of all articles, presentations and materials, as well as for the particular hyperlinks, please see below, or press the menu-button Aktuelles (<http://www.kakanien.ac.at/akt>). If you have any comments, questions or suggestions regarding this Newsletter or the platform in general, contact redaktion@kakanien.ac.at or editor@kakanien.ac.at.

Geschätzte Leserinnen und Leser,

ich freue mich heute, Ihnen gleich drei neue MitarbeiterInnen der Plattform *Kakanien revisited* vorstellen zu dürfen: Mit August startet die Plattform in neuer Besetzung und unter den neuen Förderungsbedingungen verstärken das Team **Hana Blahova**, **Katalin Teller** und **Augustin Nicolescou**. Genauer zu den neuen RedakteurInnen erfahren Sie unter **Redaktion** (<http://www.kakanien.ac.at/red>). Ich selbst übernehme die Pflichten der Projektleitung gemeinsam mit unserem erfahrenen Webmaster **János Békési**. Die neuen Teammitglieder erreichen Sie ab sofort unter der gemeinsamen Adresse redaktion@kakanien.ac.at oder unter ihren persönlichen Emailadressen. Die Editor-Adresse (editor@kakanien.ac.at) geht nun an mich, János Békési erreichen Sie weiterhin unter webmaster@kakanien.ac.at. Der langjährige Projektleiter **Peter Plener** hingegen ist ab sofort unter dieser Adresse in kakanischen Angelegenheiten zu erreichen: senior_editor@kakanien.ac.at.

Das von den geschätzten KollegInnen **Nadežda Kinsky** – ehemaliges Redaktionsmitglied von *Kakanien revisited* –, **Olena Fedyuk**, **Margaret Haderer** und **Anikó Horváth** geführte Weblog »Transitory-I« wurde auf Wunsch der vielbeschäftigten BetreiberInnen dieser Tage aus der Liste der öffentlich einsehbaren Weblogs entfernt.

Im Juli konnte das alte Team trotz Vorbereitungen der neuen Phase, Rekonfigurationen der Arbeitsgeräte und erster Schulungsgespräche eine beachtliche Zahl neuer Publikationen besorgen:

In der Kategorie **Emergenzen** lancierten **Amália Kerekes** und **Zoltán Péter** ihren gemeinschaftlichen Beitrag zu »Internationalität – Integration – Vermittlung. Die Wiener ungarischsprachige sozialdemokratische Presse in der Anfangsphase der Ersten Republik«. Die Fallstudie baut auf einem Vortrag, den Amália Kerekes bei der letzten *Emergenzen*-Konferenz im vergangenen Januar hielt, auf und stellt zugleich das beachtliche Endprodukt eines gemeinsamen Forschungsprojektes von Amália Kerekes und Zoltán Péter dar.

Gleich zwei **Fallstudien** publizierte **Svetlan Lacko Vidulić**: In »Imaginierte Gemeinschaft. Peter Handkes jugoslawische »Befriedungsschriften« und ihre Rezeption in Kroatien« unterzieht er die kroatischen Reaktionen auf Handkes Jugoslawien-Schriften einer Diskursanalyse und widmet sich dem Widerspruch der Versöhnungsrhetorik und rezeptiven Konflikteskalation. »Sonderposten im jugoslawischen Erinnerungskrieg. Zur Exil-Prosa von Dubravka Ugrešić« hingegen spürt er der Erinnerungsposition der Essays und Romane der kroatischen Schriftstellerin im Spannungsfeld von Dokument und Fiktion nach.

Clemens Ruthner rezensierte »A History of Austrian Literature 1918-2000« von Katrin Kohl und Ritchie Robertson.

Unter den **Materialien** finden sich diesen unter **Bücher** die Präsentation des *Kulturwissenschaftlichen Jahrbuchs Moderne 2* (2006) zum Thema »Iconic Turn?« herausgegeben von **Helga Mitterbauer** und **Ulrich Tragatschnig**.

Veranstaltungsprogramme wurden vom **Mitteleuropäischen Germanistenverband** für die Konferenz »Mitteleuropa: Kontakte und Kontroversen« sowie vom **Literatur- und kulturwissenschaftliches Komitee der Österreichischen und der Ungarischen Akademie der Wissenschaften** für die Tagung »Gedächtnis und Erinnerung in Zentraleuropa« platziert. **Calls for Papers** schrieben aus: die **Brock University** für die Konferenz »Nostalgic Futures. Yesterday's Comparative Literature in Tomorrow's World« [Deadline: 15.08.2007], **Helga Mitterbauer**, **Katharina Scherke** und **Alexandra Millner** für das *Kulturwissenschaftliche Jahrbuch Moderne* zum Thema »Migration« [Deadline: 15.10.2007], weiters **Thomas Brandstetter** und **Anton Tantner** für die Konferenz »Vor Google. Suchmaschinen im analogen Zeitalter« [Deadline: 31.10.2007], das **Institut d'Études européennes** für die Tagung »European Integration without Integration of European Societies«, das **Institut für Soziologie an der Alpen-Adria-Universität Klagenfurt** für »Wissensregion: Herausforderungen im Alpen-Adria-Raum« [Deadline: 25.08.2007] sowie das **Institut für Geschichte der Karl-Franzens-Universität Graz** für das Joint Master Program »Geschichte des südöstlichen Europa« [Deadline: 01.09.2007].

Wie stets gilt:

Die jeweils neuesten Texte, Materialien, Präsentationen und Links finden Sie wie gewohnt tagesaktuell unter **Aktuelles** (<http://www.kakanien.ac.at/akt>) – und auch die BetreiberInnen der **Weblogs** (<http://www.kakanien.ac.at/weblogs>) werden sich entsprechender Hinweise stets gerne annehmen.

Beiträge | Emergenzen:

☛ Amália Kerekes / Zoltán Péter (Budapest): Internationalität – Integration – Vermittlung. Die Wiener ungarischsprachige sozialdemokratische Presse in der Anfangsphase der Ersten Republik

Beiträge | Fallstudien:

☛ Svetlan Lacko Vidulić (Zagreb): Imaginierte Gemeinschaft. Peter Handkes jugoslawische »Befriedungsschriften« und ihre Rezeption in Kroatien

☛ Svetlan Lacko Vidulić (Zagreb): Sonderposten im jugoslawischen Erinnerungskrieg. Zur Exil-Prosa von Dubravka Ugrešić

Rezensionen:

☛ A History of Austrian Literature 1918-2000. Rez. von: Katrin Kohl, Ritchie Robertson (Hg.): A History of Austrian Literature 1918-2000. Rochester, Woodbridge: Camden House 2006, 336 pp.
 RezensentIn: Clemens Ruthner (Edmonton)

Materialien | Bücher:

Helga Mitterbauer / Ulrich Tragatschnig (Graz): Iconic Turn? Moderne. Kulturwissenschaftliches Jahrbuch 2 (2006)

Materialien | Veranstaltungen:

☛ Mitteleuropäischer Germanistenverband (Dresden): Mitteleuropa: Kontakte und Kontroversen

☛ Literatur- und kulturwissenschaftliches Komitee der Österreichischen und der Ungarischen Akademie der Wissenschaften (Wien): Gedächtnis und Erinnerung in Zentraleuropa

Materialien | Call for Papers:

☛ Brock University (St. Catharines/Ontario): Nostalgic Futures. Yesterday's Comparative Literature in Tomorrow's World [Deadline: 15.08.2007]

☛ Helga Mitterbauer / Katharina Scherke / Alexandra Millner (Graz, Wien): Migration. Moderne. Kulturwissenschaftliches Jahrbuch 4 (2008) [Deadline: 15.10.2007]

☛ Thomas Brandstetter / Anton Tantner (Wien): Vor Google. Suchmaschinen im analogen Zeitalter [Deadline: 31.10.2007]

☛ Institut für Geschichte, Karl-Franzens-Universität (Graz): Joint Master Program »Geschichte des südöstlichen Europa« [Deadline: 01.09.2007]

☛ Institut d'Etudes européennes (Bruxelles): European Integration without Integration of European Societies [Deadline: 14.12.2007]

☛ Institut für Soziologie, Alpen-Adria-Universität (Klagenfurt): Wissensregion: Herausforderungen im Alpen-Adria-Raum [Deadline: 25.08.2007]

Termine | Veranstaltungshinweise:

http://www.kakanien.ac.at/term/2007/main_html?m=08

Weblogs [& RSS-Feeds]:

- ☛ Redaktion >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion/rss.xml>]
- ☛ Editor >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor/rss.xml>]
- ☛ KinEast >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast/rss.xml>]
- ☛ BalkanCities >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities/rss.xml>]
- ☛ Budapest >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest/rss.xml>]
- ☛ Sofia >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia/rss.xml>]
- ☛ ImagineSEE >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/imaginesee>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/imaginesee/rss.xml>]
- ☛ SEE-EU >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu/rss.xml>]
- ☛ Theatre >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/theatre>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/theatre/rss.xml>]
- ☛ WieHN-RAUM >> <http://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien>
[<feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien/rss.xml>]

Auf eine weitere gute Zusammenarbeit freut sich und mit Dank für Ihre geschätzte Aufmerksamkeit grüßt Ihre

Ursula Reber

Die Redaktion erreichen Sie unter redaktion@kakanien.ac.at; für technische Aspekte wenden Sie sich bitte an webmaster@kakanien.ac.at; die Leitung steht für Ihre Fragen unter editor@kakanien.ac.at zur Verfügung; in Fragen des Newsletters (Subskription, Abbestellung, Adressenänderung) kontaktieren Sie bitte newsletter@kakanien.ac.at. (Oder verwenden Sie die entsprechende Funktion auf der Plattform!)

Ein Service von *Kakanien revisited*

<http://www.kakanien.ac.at/news>

Abbestellung, Subskription, Adressenänderung: newsletter@kakanien.ac.at

Kontakt: redaktion@kakanien.ac.at

© Kakanien revisited 2007